

10K07

Caspar-David-Friedrich-Schule (ISS)

Berlin-Hellersdorf

Zeit für individuelle Interessen

Gemütlich war er ja, der erste Ganztags-Klassenraum. Alles sah schick aus, sogar ein Teppich war verlegt worden. „Wir hatten damals aber nicht bedacht, dass es den Schülerinnen und Schülern gar nicht gut tun wird, wenn sie sich andauernd in ihrem **toll ausgestatteten**



Raum aufhalten“, erinnert sich Katrine Cremer, die Leiterin des Schülerclubs und der Jugendetage, die beide vom freien Träger *Förderband e.V.* betrieben werden, „sie müssen ja auch mal rauskommen und mit anderen Leuten zusammen treffen.“

2005 wurde an der Caspar-David-Friedrich-Oberschule der **teilgebundene Ganztag** eingeführt, zunächst in einer Klasse pro Jahrgang. Inzwischen ist das teilgebundene Angebot an der Integrierten Sekundarschule für alle verpflichtend, und man kann gemeinsam lachen über die Stolpersteine auf dem Weg zum erfolgreichen ganztägigen Unterricht. „Es war ein Lernprozess für alle Beteiligten“, nickt Katrine Cremer.

Der scheint gelungen zu sein: Die Caspar-David-Friedrich-Oberschule erhält mehr Bewerbungen, als sie Schüler aufnehmen kann, was in Marzahn-Hellersdorf ansonsten eher selten vor kommt. Schon bei der Anmeldung entscheidet sich jedes Kind für eine **Neigungsklasse**. Musik, Sprache, Bildende Kunst oder Bewegung sind mögliche Schwerpunkte an der musisch orientierten Schule.

Wer mag, kann seine Interessen auch während der AG-Zeiten weiter verfolgen. Alle Siebt- und Achtklässler wählen **ein Angebot pro Woche**, sei das nun Zumba oder Video, Showdance oder Comic zeichnen. Die AGs finden an unterschiedlichen Tagen statt. Wer möchte und einen freien Platz findet, darf also auch ein weiteres Angebot wahrnehmen.

Die Zusammenarbeit mit Förderband e.V. besteht bereits seit 1993, seit letztem Jahr arbeitet auch ein Sozialarbeiter an der Schule. „Ich habe in meinen ersten acht Wochen hier ein **sehr offenes und engagiertes Kollegium** kennen gelernt“, freut sich Gabriele Müller, die neue Schulleiterin.

Da wundert es nicht, dass kürzlich ein so genanntes Schulentwicklungsteam gegründet wurde, um Ideen zu bündeln und strukturiert anzugehen. Als die Kolleginnen und Kollegen jetzt überlegten, welche Ziele sie sich gern als nächstes vornehmen würden, kam eine ganze Liste zusammen.

Text: Beate Köhne

Wir sind aktiv im *Ganztagschulnetzwerk BERLIN*. Mehr Informationen über das Netzwerk und die Serviceagentur *Ganztätig lernen* finden Sie hier: www.berlin.ganztätig-lernen.de

GEFÖRDERT VOM



„Ideen für mehr! Ganztätig lernen.“ ist ein Programm der Deutschen Kinder- und Jugendstiftung, gefördert durch das Bundesministerium für Bildung und Forschung und den Europäischen Sozialfonds.



10K07

Caspar-David-Friedrich-Schule (ISS)

Berlin-Hellersdorf

Wir sind:

eine teilgebundene Ganztagschule mit 405 Schülerinnen und Schülern sowie 23 Lehrerinnen und 5 Lehrern.

Besonders wichtig ist uns:

- Musisches Profil.** Unser Angebot ist vielfältig: Arbeitsgemeinschaften zum Instrument lernen, Wahlpflichtfächer und Theater in Kooperationen mit der Deutschen Oper.
- Schülerclub.** Mit unserem Partner *Förderband* e.V. bieten wir seit 1993 unseren Schülerclub an, in dem die Schülerinnen und Schüler auch verschiedene Freizeitangebote wie die Video-AG nutzen können.
- Teamarbeit.** Wir haben eine Arbeitsgruppe *Schulentwicklung* gegründet, die in multiprofessioneller Besetzung an der Weiterentwicklung unserer Schule arbeitet.

Mehr über unseren Ganztag erfahren Sie bei:

Gabriele Müller
030 / 563 43 54
cdf-schulleiter@web.de
www.cdf-oberschule.de

Hier finden Sie uns:

Caspar-David-Friedrich-Schule
Alte Hellersdorfer Straße 7
12629 Berlin

Stand 1/2011

GEFÖRDERT VOM



„Ideen für mehr! Ganztägig lernen.“ ist ein Programm der Deutschen Kinder- und Jugendstiftung, gefördert durch das Bundesministerium für Bildung und Forschung und den Europäischen Sozialfonds.

